



## Se avanza de manera constante para recuperar a los mineros de Coahuila: CNPC

- Continúa segunda etapa del programa general de ejecución establecido por CFE
- Laura Velázquez Alzúa ratifica que se visitará el sitio de manera mensual para informar avances en los trabajos
- Sin descanso, se trabaja día y noche para recuperar a mineros de El Pinabete

Desde Sabinas, Coahuila y con la participación de diversos medios de comunicación, familiares de los mineros y autoridades de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, realizó un recorrido por la mina El Pinabete para dar a conocer el avance en los trabajos de construcción del tajo a cielo abierto.

Se dio a conocer el progreso en la excavación, el cual es parte de la segunda etapa del programa general de ejecución establecido por la CFE para rescate de los mineros, y que implica acciones como estudios geotécnicos e hidráulicos para definición de sitios de tapones hidráulicos de galerías inundadas, suministro e instalación de cercado perimetral e inicio de la construcción de un bordo de protección contra inundaciones al sur del tajo.

Resalta que, el pasado 26 de noviembre iniciaron los trabajos de inspección y limpieza de tiros verticales (pozos) y ya concluyó la limpieza en el tiro vertical No. 2, mientras que actualmente se realizan trabajos en el tiro vertical No. 4; asimismo, se llevan a cabo actividades para la fabricación de dispositivos de obturación de barrenos y tiros verticales.

Durante el recorrido por el sitio donde se realizan los trabajos, Velázquez Alzúa reiteró a familiares y medios de comunicación presentes que, como fue el compromiso del Gobierno de México, se visita cada mes a las familias para brindar un informe sobre el avance en la recuperación de los mineros.

En reunión privada con CFE, Sedena y familiares, la coordinadora nacional dio a conocer que se ha trabajado conforme al programa establecido por CFE, por lo que al concluir la primera etapa se alcanzó un volumen de excavación de 267 mil 176 metros cúbicos (m<sup>3</sup>), y en esta segunda etapa se registran 446 mil 425 m<sup>3</sup> excavados, dando un total a la fecha de 733 mil 801 m<sup>3</sup>.

Con estas acciones se reafirma el compromiso del Gobierno de México de mantener los trabajos conjuntos e ininterrumpidos que permitan la recuperación de los mineros que resultaron atrapados tras el colapso en la mina El Pinabete el pasado 3 de agosto, y de mantener un canal de comunicación permanente con los familiares.

-----○-----